Numéro 19

**OCTOBRE 2006** 

## LE BIGOR DE PICARDIE



fulmina terror

Dans ce numéro :

Alter post

#### PANO RAMa

- Un 14 juillet à Paris
- BAZEILLES à Fréjus, BAZEIL-LES à Couvron
- Liban : dossier spécial

#### **DIAPO RAMa**

- Assaut sur le dépôt militaire de Foudrain
- Les présidents de catégorie parlent au RA-Ma
- Un enrichissant Vigipirate



### « TOUJOURS A FOND »

Ce 1<sup>er</sup> novembre 2006, le GTA4 de la B4 et la SAM Tchad du LTN MENU viennent d'obtenir des résultats exceptionnels lors des contrôles opérationnels de la CNEA à Suippes. Classées hautement opérationnelles avec brio, ces 2 unités font honneur au régiment et confirment la valeur et l'abnégation de tous nos hommes et femmes.

Depuis la tempête « tropicale » qui s'est abattue sur le camp de Couvron le 4 juillet dernier, dévastant notre infrastructure, nous avons su réagir avec calme et détermination pour préparer et réussir tous les défis qui nous attendaient:

- Engagement de la B2 au Liban dans la cadre de l'alerte Guépard.
- Réussite des contrôles ANTARES, lors de l'exercice CAX NEB à Mailly.
- Excellents résultats lors des EOT de Suippes.

Ainsi, depuis août, c'est bien l'engagement opérationnel qui est au cœur de nos préoccupations. L'esprit de corps, l'enthousiasme, le courage et la volonté de vaincre qui nous animent tous, du 2º classe au chef de corps, sont des atouts puissants qui nous permettent de surmonter tous les obstacles. Le rôle clef joué par le NTI1 en manœuvre mérite aussi d'être souligné.

Conservez toujours ancrée en vous cette générosité dans l'action, cette forte faculté d'adaptation et ce sens du devoir, dans toutes les préparations aux futures projections du régiment.

Ces valeurs constituent la force du 1<sup>er</sup> RAMa. Je sais que vous ne me décevrez pas.

Le colonel Ange-Antoine LECCIA



LE BIGOR DE PICARDIE Page 2 PANO RAMa

## **Un 14 juillet à Paris**

Le régiment a participé au défilé motorisé du 14 juillet 2006 à Paris. Nous avons eu l'occasion de présenter notre matériel et de descendre la plus belle avenue du monde, mais aussi de nous ré-

unir... dans la capitale!

près maintes répétitions sur le site de la base aérienne de Villacoublay. S O U S

Le képi plaît

photos fusent...

des cieux particulièrement cléments (pour ne pas dire Japonaises! caniculaires), les unités enaaaées

Champs-Elysées

2006 à Paris ont

dans le défilé motorisé du 14 juillet descendu l'avenue des

division Xavier de MARNHAC, commandant l'Etat-Major de Force n°2 de Nantes, le général

de corps d'armée Xavier de ZUCHO-WICZ, Gouverneur **Les** Militaire de Paris.

Le succès est déià

garanti lorsque, au petit matin, les AUF1, les VAB et les VOA s'enaggent sur les routes en

direction de la capitale. Devant les badauds étonnés, parfois ébahis, nous entrons dans la ville aux mille visages, au milieu des passants et des travail-

leurs matinaux qui, indifférents ou intéressés, assistent à la traversée de leur quartier, de leur arrondisse-



Le COL LECCIA salue l'Etendard du 1er RAMa

remporté un franc succès. Cette présentation de notre richesse humaine et professionnelle, de la grande variété de nos capacités ainsi que la force de notre engagement pour notre pays montre chaque année aux Français la richesse de l'histoire et des traditions de leurs armées, l'hétérogénéité des hommes et de femmes engagés au service de leur nation.

Car il ne s'agit pas d'une banale démonstration, ce jour-là représente bien plus. Ce jour-là, est celui de la passion de servir.

SLT Frédéric GREIVELDINGER

devant de nombreux spectateurs. Les larges trottoirs quadrillés de barrières ont vite été occupés par un public circonstance, composé d'autochtones et de touristes parfois étonnés (souvent émerveillés). Le képi plaît aux Japonaises! Les photos fusent et deux sentiments

majeurs animent les militaires qui se préparent: fierté et envie de faire connaître son choix professionnel.

Le 1er RAMa est là, il se prépare, nous sommes partis tôt ce matin-là. Des journées entières passées à répéter nos alignements, à parcourir le tarmac de Villacoublay devant des autorités exigeantes: le général de

Les AUF1 sur les pavés... et l'Etendard du 1er RAMa devant l'arc de Triomphe...

ment, par des enmilitaires gins préparés pour la parade.

Le défilé, sous l'œil attentif du Président de la République, a

## **BAZEILLES à Fréjus, BAZEILLES à Couvron**

La commémoration des combats de BAZEILLES s'est déroulée en deux temps: du 26 août au 1er septembre à Fréjus, et le 18 septembre au 1er RAMa. Des festivités mêlant tradition et enthousiasme « Troupes de Marine » de rigueur... ambiance.

u 26 goût gu 2 septembre 2006, la 4º batterie, aux ordres du capitaine GEAY, s'est ren-

due au camp Lecoq L'ensemble des du 21 ème de Marine pour y fêter Bazeil-Etendards et Drales. Autour du Génépeaux de la famille ral ROISIN, père de coloniale rassemblé l'arme. l'ensemble des Etendards et à cette occasion Drapeaux de la fa-

rassemblé à cette occasion pour le 136ème anniversaire des combats qui

mille coloniale s'est

magnifique feu d'artifice.

Le 1er septembre, nous avons participé activement, aux côtés de l'Eten-

> dard et du Chef de Corps à la traditionnelle prise d'armes, présidée par le Général d'armée BENTE-GEAT. Chef d'Etat Major des Armées, en présence de la Musique Principale de

l'Armée de Terre et de tous les Chefs d'Etat Major d'Armées. Accompa-

gnée de 3 compagnies de

marsouins des 3e et 8e RPIMa, du RMT et en présence d'un détachement des Roval Marines

britanniques, pré-

Le COL LECCIA remet le trophée des jeux de BAZEILLES au CNE GEAY.

sents pour encadrer le Général de Brigade THOMAS (G.B), commandant la 3ème Brigade de Royal Marines Commando, promu caporal d'honneur des Troupes de Marine, la 4ème

batterie a pu en outre admirer un passage à très basse altitude de la Patrouille de France.

Les festivités se sont ensuite terminées par le grand repas de la famille coloniale où, aux côtés du colonel LECCIA, nous avons pu retrouver nos frères d'armes et anciens camarades.

Les bigors de la 4.

a commémoration des combats de BAZEILLES au 1er RAMa fut sportive et festive. Sportive avec de nom-

> breuses activités dès le lundi matin, opposant les différentes batteries du régiment.

Aυ programme entre autres, tir à la corde,

course en équipe, relais... la 4e batterie a été nommée vainqueur.

Les bigors se sont restaurés ensemble au cours d'un grand repas donné à l'ordinaire. Chants colos ont été de la partie dans la tradition des troupes de marine. Un BAZEILLES qui restera dans les mémoires, un BA-ZEILLES qui a uni dans la cohésion, une fois de plus, l'ensemble des bigors du ler RAMg. Et au nom de Dieu...

SLT Frédéric GREIVELDINGER



Les théâtres vivants présentés aux arènes n'ont pas manqué de réjouir les spectateurs

ont fait la gloire des Troupes de Marine.

Au soir du 31 août, des tableaux vivants de très grande qualité, ani-

més sur le thème de l'Interarmées et organisés avec les bigors de l'adjudantchef SACHE, ont illuminé les arènes de la ville de Fréius iusque tard dans la nuit; spectacle clos par un



Les bigors de la 4 s'avancent sur la place d'armes du 21e RIMa

## LIBAN: le RAMa engagé au sein de la FINUL 2

Depuis début septembre, une centaine d'hommes du 1er RAMa sont déployés en opération au sud-Liban, dans une mission d'appui du GTIA de nos frères d'armes du RMT. Les 4 AUF1, ainsi que les VOA et autres moyens régimentaires, crédibilisent la détermination française à contribuer au retour de la paix dans un proche orient si tourmenté.

e 1er Régiment d'Artillerie de Marine est parti en projection au Liban au début du mois de septembre dernier. Une mission qui fait suite au déclenchement de l'opération BA-LISTE, dont la force est engagée depuis mi-juillet 2006 afin de participer aux missions de soutien humanitaire au profit des populations libanaises, aux missions d'achemi-

agir rapidement au profit d'une autre unité de la FINUL si besoin est.
Commandée depuis le 17 février 2004 par le général de division Alain PELLIGRINI, et jusqu'au mois de février 2007, la FINUL, dans le cadre de la mission définie par la résolution 1701 de l'ONU, n'a pas vocation à imposer la paix, mais dispose de règles d'engagement lui assurant sa liberté de circulation et lui permet-

ler la cessation des hostilités et de sécuriser le sud-Liban. Elle n'est pas chargée du désarmement du Hezbollah.

Au niveau du régiment, cette mission a été l'objet de la projection d'une centaine d'hommes et notamment de 4 AUF1. Nos bigors, arrivés sur place, n'ont pas tardé à donner de leurs nouvelles. Bérets bleus et



nement des renforts terrestres au profit de la FINUL et aux activités de reconstruction de l'infrastructure routière libanaise.

Le dispositif du GTIA 1 déployé au Liban dispose de capacités lui permettant d'assurer à la fois des missions de contrôle de zone (composante infanterie), tout en fournissant une réserve opérationnelle de théâtre (artillerie, chars) au commandant de la force, visant à

tant de prendre toutes les mesures nécessaires pour éviter la reprise des hostilités sur le territoire libanais.

Chargement des pièces à DAIR KIFA

Soutenant les forces libanaises, elle a notamment pour charge de contrô-

engins blancs posant dans le décor libanais. Des nouvelles, bientôt, dans le Bigor de Picardie, nous permettront de faire entendre nos camarades.

Qu'ils sachent que ceux qui sont là, en France, les regardent et les attendent avec assurance! Le prochain numéro du Bigor publiera un dossier spécial Liban de la voix de ceux qui, là-bas, assurent la mission qui leur a été confiée.

SLT Frédéric GREIVELDINGER

## Les nouveaux arrivants

#### Le régiment a accueilli depuis cet été de nouveaux cadres et militaires du rang. Bienvenue à tous!

#### **Les OFFICIERS NOUVEAUX ARRIVANTS**

- Le LCL Xavier MARTIN affecté à la BAS
- Le CNE Christophe ARCHIREL affecté à la BDO
- Le CNE Régis DURAND affecté à la BDO
- Le CNE Yann-Mikael JACQUEMET affecté à la B3
- Le CNE David MAZEL affecté à la BDO

Les SOUS-OFFICIERS NOUVEAUX ARRIVANTS

- L'ADC Pascal LIOT affecté à la BAS
- L'ADJ José GARCIA affecté à la B1
- L'ADJ Olivier MICHEL-VILLAZ affecté à la B1
- L'ADJ Nathalie VAGNEUX affectée à la BAS
- Le SCH Thierry FAJOLLE affecté à la B3

- Le CNE Denis MONCHICOURT affecté à la BDO
- Le LTN Alban COEVOET affecté à la BAS
- Le LTN Jean-Baptiste DRUBAY affecté à la B2
- Le LTN Gérald MEURISSE affecté à la B1
- Le CLT Mathieu GODZIASZEK affecté à la BAS
- Le SLT Frédéric GREIVELDINGER affecté à la BAS
- Le SLT Willy MARIE-ELEONCY affecté à la BCL



- Le SCH Fabien RAVISSOT affecté à la B1
- Le SGT Caren CHABRAN affectée à la BAS
- Le SGT Habib REKIS-POTEAU affecté à la B4
- Le SGT Cédric DELESTRE affecté à la BCL
- Le SGT Landry GUILLAUME affecté à la BCL
- Le SGT Gaëtan BENTZ affecté à la BCL
- Le SGT Pierre MARSAN affecté à la BDO
- Le SGT Pierre-Louis ROUSSEAU

#### affecté à la B3

• Le SGT Laurent TABARLY affecté à la BDO

#### Les MILITAIRES DU RANG NOUVEAUX ARRIVANTS

- Le CCH Karim ARIB affecté à la B4
- Le CCH Jérome BUISSON affecté à la BCL
- Le CCH Sébastien CENT affecté à la BCL
- Le CCH Jérôme GUILLAUME affecté à la BCL
- Le CCH Stéphane HAUTCOEUR affecté à la BAS
- Le CCH Geoffroy HERPIN affecté à la B4
- Le CCH Valery JULLIEN affecté à la BCL

- Le CCH Ludovic VALIGNAT affecté à la BAS
- Le CCH Céline VIOT affectée à la BAS
- Le CCH Yannick WOJTAL affecté à la BAS
- Le CPL Mickaël BARRET affecté à la BDO
- Le CPL David GRELLET affecté à la B2
- Le CPL Filomena MEKENESE affectée à la BCL
- Le CPL Elissa MEUNIER affectée à la BAS
- Le CPL Vincent MOREL affecté à la BAS
- Le SDT Damien LEFEVRE affecté à la B4

## Les partants

Le régiment a vu partir de nouveaux cadres et militaires du rang. Bon vent !

#### **Les OFFICIERS PARTANTS**

#### Il a quitté l'institution

• AUM FARENEAU le 01/09/2006

#### Ils sont mutés TSHM

- LTN AUTIER muté au 3º RSMA à/c du 03/07/06
- LTN CHOPARD muté au 3e RSMA à/c du 26/06/06
- LTN MERCERON muté au GSMA Guyane à/c du 17/07/06

- CNE MOHOVIC muté au 1er RSMA à/c du 23/07/06
- LTN CESCA muté au 5e RIAOM à/c du 29/07/06
- CNE VALENTIN muté au 5º RIAOM à/c du 30/07/06
- CNE CIVETTA muté au 43º BIMA à/c du 31/07/06
- CNE CATTEAU muté au GSMA Polynésie à/c du 31/07/06
- LCL ALAUX muté au 41º BIMA à/c du 01/08/06
- CEN DE CARBONNIERES muté au 1er RSMA à/c du 01/08/06
- CDT COURATTE muté au 2º RPIMA à/c du 16/08/06

## Les partants (suite)

#### Les OFFICIERS PARTANTS (suite)

#### Ils sont mutés en métropole

- LTN LABOURDETTE muté au 4e GEH Metz à/c du 10/07/2006
- CNE BROCQ muté 7º UIISC Brignolles à/c du 01/08/06
- CNE CHAVEAU muté au CESAT DESST ESAG Angers à/c du 01/08/06
- CNE LEGENDRE muté au ESAT DESST ESAT Cesson Sévigné à/c du 01/08/06
- CNE LESUEUR muté au CRR-FR Lille à/c du 21/08/06

#### Les SOUS-OFFICIERS PARTANTS

#### Ils ont quitté l'institution

- ADC CLAVERIE le 01/08/2006
- ADC MERAUT le 05/08/2006
- ADC ARTEIL le 01/09/2006
- SGT CHEVALIER le 01/09/2006
- SGT PIQUER le 02/09/2006
- SGT DE CARVALHO le 02/10/2006
- SGT JABLY le 30/12/2006
- ADC PETITPAIN le 04/12/2006
- SCH HEILMANN le 01/09/2006

#### lls sont mutés TSHM

- SCH DRAGONE muté MCMD Djibouti à/c du 21/06/06
- SCH CLISSON muté GSMA Polynésie à/c du 25/06/06
- SCH KOPP muté 6º BIMa à/c du 28/06/06
- SGT CID muté 23º BIMa à/c du 30/06/06
- SCH FUSSIEN muté 2ºRSMa à/c du 03/07/06
- MAJ CALMET muté 5ºRIAOM à/c du 08/07/06
- SCH ROCAFULLE muté 1erRSMA à/c du 10/07/06

- SGT LE GUERER muté RIMAP-NC à/c du 10/07/06
- ADJ RIEPRECHT muté MCMD Cameroun à/c du 21/07/06
- SGT TOSELLO muté 2º RPIMa à/c du 23/07/06
- MAJ HOAN muté 33º RIMa à/c du 24/07/06
- SCH BORNE muté 33e RIMa à/c du 27/07/06
- ADC VEQUAUD muté GSMA-NC à/c du 30/07/06
- ADJ TURREL muté 43e BIMa à/c du 04/08/06
- ADC BALERET muté RIMAP-NC à/c du 14/08/06

#### Ils sont mutés en métropole

- ADC RICHERT muté au CIRAT Montpellier à/c du 01/08/06
- ADJ GUYOMARC'H muté au 11e RAMa à/c du 01/08/06
- ADJ MERRER muté au 2º RMAT Bruz à/c du 01/08/06
- SGT RAULOT muté au 1er-2e RCH à/c du 01/08/06
- SGT MARQUETTE muté au RICM à/c du 01/08/06
- SGT MILIN muté au 28e GC à/c du 01/08/06
- SGT MARQUETTE muté au CMFP à/c du 28/08/06
- SGT ROUSSELLE muté à Coëtquidan (EMIA) à/c du 28/08/2006

#### Il a été détaché puis muté en métropole

 ADC SLIPECKI détaché à/c du 01/09/2006 puis muté au GTAPI à/c du 01/11/2006

#### Les MILITAIRES DU RANG PARTANTS

- Le CCH Lionel BARBIER de la BAS affecté au 6º BIMA
- Le CCH Christophe DEGRELLE de la BCL affecté au 2º RPIMA
- Le CCH Fabiola GROSSARD(f) de la BCL affectée au CSN FDF
- Le CCH Karine GUILLON (f) de la BAS affectée au 33e RIMA
- Le CCH Gismonde LARDIER(f) de la BDO affectée au 6º BIMA
- Le CCH Johan LENORMAND de la BDO affecté au 9º RIMA/DIRISI
- Le CCH Fabrice MARTIAL de la B2 affecté au 1<sup>er</sup> GLCAT BRETI-GNY SUR ORGE
- Le CCH Frédéric MASSET de la BDO affecté au 9º RIMA
- Le CCH Lucien PALENE de la BDO affecté au GTAP/MEDETOM
- Le CCH Nicolas POTHIN de la BDO affecté au 5º RIAOM
- Le CCH Mahamadou DIARRA de la B4 affecté au GLCAT
- Le CCH Christophe REOLON de la BCL affecté au 43º BIMA
- Le CCH Anthony VENAULT de la BCL affecté au 2º RPIMA

- Le CPL Laurent ABDELLI de la B1 affecté au 5º RIAOM
- Le CPL Yassin BEDDA-ZEKRI de la BCL affecté au 43º RIMA
- Le CPL Alexandre BETAT de la B1 affecté au 5º RIAOM
- Le CPL Jérôme COTTON de la BDO affecté au 23e BIMA
- Le CPL Frédéric GIBOUX de la BAS affecté au 33e RIMA
- Le CPL Michaël GOUTH de la BAS affecté au RIMAP NC NANDAI
- Le CPL Emmanuel KERBRAT de la BCL affecté au 43° BIMA
- Le CPL Kodjo KETEKLE-AMLON de la BAS affecté au 6º BIMA
- Le CPL Pierrot MANGIN de la B2 affecté au 5º RIAOM
- Le CPL Kassim MOHAMED de la B2 affecté au 6e BIMA1
- Le CPL Sofiane TALBI (f) de la B2 affectée au RIMAP NC PLUM
- Le CPL Peterson THERMILUS de la BAS affecté au 5º RIAOM
- Le CPL Sébastien WILLIG de la BCL affecté au 6º BIMA
- Le 1CL Magali HUBERT (f) de la BAS affectée au 1er GLCAT REN-NES
- Le 1CL Damien THIBAULT de la BDO affecté au CENZUB

## Le Général de Brigade Pierre de VILLIERS au RAMa

Arrivé en hélicoptère le mercredi 13 septembre dernier, le général de VILLIERS, commandant la 2ème Brigade Blindée, a effectué une première visite au régiment.

out était prêt pour l'accueillir. Le général de VILLIERS a tout d'abord passé en revue un piquet d'honneur de la 4ème batterie. Un défilé régimentaire avec à sa tête le chef de corps, a salué l'arrivée à Couvron du commandant de la 2ème Brigade Blindée. Accompagné d'une équipe de France 3 Centre, le général et le chef de corps ont répondu aux

questions des journalistes.

En fin de journée, le général de VILLIERS a souligné auprès de tous son excellente impression du régiment, qu'il visitait pour la première fois. Une



Le général et le chef de corps devant le piquet d'honneur

visite réussie
et un honneur
pour le ler
RAMa qui a eu
ainsi l'occasion de rencontrer et
d'entendre de
vive voix son

#### ASSAUT SUR LE DEPOT MILITAIRE DE FOURDRAIN

Une section de la Formation Générale Elémentaire (FGE), composée de futurs chefs d'équipe, commandée par le LTN CAILLON de la 1ère Batterie, a mené un assaut sur le dépôt militaire de Fourdrain en ambiance réelle.

e dépôt militaire de Fourdrain, situé non loin du terrain militaire de Crépy, est une enclave de l'armée de l'air où sont entreposées de nombreuses munitions d'avions, ainsi que des obus. Gardé en permanence, ce dépôt est un lieu hautement sensible.

Un garde maîtrisé par un des membres de la section

La section FGE du LTN CAILLON a attaqué le dépôt par surprise au terme d'une marche d'infiltration de 100 km. Cette action achevait dans la difficulté 9 rudes semaines de formation.

Le commando était divisé en trois groupes, les stagiaires étaient armés mais sans munition. Le premier groupe a pénétré dans le dispositif à la

manière d'un cheval de Troie : le chef de section se fait tout d'abord passer pour un visiteur. Une fois la grille d'entrée ouverte, il fait bloquer l'entrée avec son camion bâché et donne l'ordre à ses hommes de débarquer.

Une fois les gardes maîtrisés, un groupe assure l'entrée du site afin de laisser s'introduire le gros de la section. Ensuite, un deuxième groupe sécurise tous les abords du bâtiment principal. Enfin, le dernier groupe investit le bâtiment de commandement dans le but de saisir des documents confidentiels. La section s'est ensuite exfiltrée à l'abri d'un écran de fumigènes.



La section repart. Mission accomplie!

L'exercice s'est déroulé rapidement et efficacement, sans tirer un seul coup de feu et sans déclencher d'alarme. Pour la sécurité, le CNE HEDIN était le Détachement de Liaison Terre auprès du LTN ERBS, chef du site de Fourdrain. Au-delà de la coopération interarmées profitable, les stagiaires de la FGE ont bien restitué leur instruction et prouvé leur efficacité tactique.

LTN Cédric CAILLON, 1ère Batterie

## Les Présidents de catégorie parlent au RAMa

En cette fin d'année, suite à la récente arrivée de nouveaux officiers, sous-officiers et militaires du rang au régiment, les Présidents de Catégorie se font connaître.

# LE MOT DU PRESIDENT DES OFFICIERS

e PAM 2006 touche à sa fin et comme chaque année, il a apporté sont lot de changement de personnel. En tant que nouveau président des officiers, je tiens à souhaiter la bienvenue aux nouveaux arrivants et à leur famille. Que cette nouvelle affectation leur permette de s'accomplir professionnellement et de découvrir une nouvelle région.

La fin des vacances d'été a été marquée par la montée en puissance puis la projection au Liban du « Guépard » AUF1. Que nos camarades qui ont la chance de participer à cette mission profitent pleinement de celle-ci et soient des ambassadeurs pour l'artillerie en général et le régiment en particulier. Pour ceux qui ne sont pas encore outre mer, les

mois à venir seront chargés en manœuvres et préparations diverses afin d'évaluer le régiment dans ses fonctions opérationnelles et de préparer les projections de février 2007.

Bonne reprise à tous, faites résonner le son de nos canons pour que notre beau régiment fasse toujours honneur à sa devise « Alter post fulmina terror ».



CNE Eric ARGAUT

Président des Officiers

LE MOT DU PRESIDENT DES SOUS-OFFICIERS

a parution du « Bigor de Picardie » me donne l'occasion de vous exposer quelques points sur la façon de concevoir ma mission de président des sous-officiers.

Pour m'aider dans ma tâche, j'ai demandé aux ADC RENAUT et GUINARD

de me suppléer ainsi qu'au SCH LEROUVILLOIS d'être la représentante du personnel féminin.

Je tiens à rendre hommage à mon prédécesseur (l'ADC BALERET) de l'entreprise qu'il a bâtie et mon objectif sera de m'en inspirer pour m'inscrire dans sa lignée. Pour ce faire, je compte beaucoup sur les « anciens » et également sur les ADU, qui seront mes interlocuteurs privilégiés.

L'éducation des jeunes sous officiers sera une de mes priorités, c'est pourquoi le parrainage reste à mon sens la meilleure des solutions pour l'intégration des jeunes sergents dans notre corps. Je demande donc à mes correspondants d'unité de prendre la désignation des parrains avec sérieux.

Je relancerai « la quinzaine du sous-officier » fin novembre début décembre et dans un deuxième temps nous organiserons au niveau de l'amicale une soirée « loto » ouverte à tous d'ici à la fin de l'année, dont j'attends une participation active des plus jeunes.

Pour ma part, je viendrai quelques jours en manœuvre et je participerai au stage des PSO à St Maixent au mois de novembre.

Je terminerai ce mot en revenant sur le semestre écoulé qui a été dense en activités (retour de projection, groupement d'artillerie à Canjuers puis à Suippes, EVTO, CIECM, portes ouvertes régimentaires et enfin la préparation au défilé du 14 juillet à Paris). A l'issue, les quelques semaines de congés estivals ont permis à chacun de prendre un peu de repos et de recharger les « batteries » pour attaquer le deuxième semestre sur les chapeaux de roues. Entre autres avec la projection d'un GTA 4 au Liban pour certains de nos camarades et la préparation aux divers exercices, manœuvres et présentations pour les autres.

ADC Frédéric BELIN Président des Officiers

## Les Présidents de catégorie parlent au RAMa (suite)

## LE MOT DU PRESIDENT **DES MILITAIRES DU RANG**

ccupant la fonction de président des militaires du rang depuis le 14 juin 2006, je mesure l'importance des responsabilités qui me sont confiées. Je tiens tout particulièrement à remercier le caporal chef LENORMAND pour le travail accompli pendant son mandat. Je serai suppléé dans ma fonction par le caporal chef LEPRINCE (BCL conducteur du chef de corps) en qui notre confiance a été renouvelée.

Je souhaite la bienvenue aux nouveaux arrivants au plan

annuel de mutation. Je souhaite aussi une bonne opération extérieure à nos camarades de la 2º Batterie et ses éléments rattachés au LIBAN. Je vous souhaite à tous bon courage pour les multiples taches à venir.

Colonialement,

CCH Frédéric GALLICHIO

Président des Militaires du rang



## Le 1er RAMa au « challenge des uniformes 2006 »

e 7 et 8 octobre, une équipe de « Raiders » du 1er RAMa a avitté la plaine laonnoise pour la vallée de l'Ubaye distante de 860 km. Constituée des SCH THIRY et GRILLOT, du

SGT GAULT et du CPL NIZIER, l'équipe a participé pour la 1ère fois au « Challenge des uniformes 2006 » coorganisé par le CIECM de Barcelon-



L'équipe du 1er RAMa

ciété AN Raftina. Au départ étaient anées 24 équipes, le challenge a commencé le samedi.

nette et la so-

Au petit matin, c'était parti pour une course d'orientation de 7200 m. avec un dénivelé de - 450 m. et + 450 m.,

une course de ligison de 4500 m., une descente en eau vive de 8 km, un CO en VTT de 20 km, une course à pied de 3500 m. avec un dénivelé de - 400 m... et c'est TOUT!

Classée 9ème sur 24 équipes au départ, l'équipe du 1er RAMa remercie l'organisation, le CIECM et AN Rafting... qui avaient commandé le soleil!

ADC Olivier WATRIN officier des sports

## Un voyage pour l'Astroboule

mercredi 20 septembre après-midi dans le cadre d'une manœuvre particulièrement spéctaculaire! Déboulonnée puis tractée à



L'Astroboule harnaché sur son ancien emplacement

ette sculpture représentant l'aide d'une grue, l'Astroboule a rejoint ma (ex 1er RMAT). L'œuvre était auparal'atome a été déplacée le son nouvel emplacement, près du ciné- vant disposée sur la place d'armes der-

> L'œuvre soulevée, une opération délicate en raison de la hauteur du dispositif





Page 10 PANO RAMa LE BIGOR DE PICARDIE

## Passation de commandement à la B3

La 3<sup>ème</sup> batterie du 1<sup>er</sup> RAMa a connu une passation de commandement cet été, entre le capitaine LESUEUR et le capitaine RICHEZ.

a cérémonie de passation de commandement de la

entre le capitaine LESUEUR et le capitaine RICHEZ s'est déroulée le mercredi 19 juillet 2006 sur la place de l'artilleur à La Fère.



Le capitaine RICHEZ

Présidée par le colonel LECCIA, la

cérémonie a été exécutée avec la participation notable de la 3ème batterie au complet, ainsi que des commandants d'unités et les fanions des unités présentes. Le fanion de la 4ème compagnie du 2ème

RIMa était également sur les rangs.

Le capitaine LESUEUR

La cérémonie a duré un peu moins d'une heure, composée par des militaires vêtus de leur tenue Bir-Hakeim courte. La dislocation a laissé place à un cocktail donné dans le parc du château, devant les banderoles aux armes de la 2ème Brigade Blindée et du 1er Régiment d'Artillerie de Marine disposées sur la façade.

Le capitaine RICHEZ a pu reprendre les rênes de la B3, tenues jusqu'alors par le capitaine LESUEUR. Une passation dans la tradition, un relais pour un honneur.

## **Un Enrichissant VIGIPIRATE**

La BCL a envoyé une de ses sections sur le site de l'école navale de Lanvéoc-Poulmic, en Bretagne. Une belle expérience pour nos bigors.

u 19 juin au 17 juillet 2006, une section de la batterie de commandement et de logistique, commandée par l'ADJ LECAS, a participé à une mission Vigipirate particulièrement intéressante.

Composée de 7 sous officiers et 23 militaires du rang, cette mission a eu pour objectif la protection de la force océanique stratégique sur le site de

que stratégique sur le site de l'école navale de Lanvéoc-Poulmic en Bretagne.

Travaillant de manière autonome et dans un environnement géographique superbe, les bigors ont contribué à la surveillance des criques lors des passages des sous-marins. Profitant



La section VIGIPIRATE de l'ADJ LECAS au complet

pleinement des avantages offerts par le site, notamment de l'infrastructure de l'école navale, la section de l'adjudant LECAS a pu enrichir ses connaissances dans le domaine interarmes. Evoluant conjointement avec la marine nationale et la gendarmerie, ils ont pu découvrir le monde naval en visitant un SNLE, le JEANNE D'ARC et le musée de la marine.

Entretenant d'excellentes relations avec leur entourage, ils ont pu approfondir

leurs connaissances dans le domaine militaire mais aussi culturel. De l'aveu même du chef de section, cette mission a été un formidable outil de cohésion interarmées et a suscité un grand intérêt chez tous les participants.

LTN Cyril GIRET officier Adjoint BCL